

Zeitschrift: Schweizer Münzblätter = Gazette numismatique suisse = Gazzetta numismatica svizzera

Herausgeber: Schweizerische Numismatische Gesellschaft

Band: 33-37 (1983-1987)

Heft: 129

Sonstiges

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rom an kommenden Geldsendung entnommen wurden. Der nähere Anlass dafür bleibt unbekannt.

Den Abschluss bildet ein Kapitel über die Zirkulation von Sesterzen und Dupondien aus der Regierungszeit des Claudius in Hispanien. Die verstreuten Funde werden hier erstmals katalogmäßig erfasst. Besondere Erwähnung verdient die Tatsache, dass sowohl das gesamte Material des Schatzfundes von La Pobla de Mafumet als auch jeder Einzelfund aus Hispanien in qualitätvollen Abbildungen vorgelegt wird.

Den Autoren gebührt für dieses gelungene Teamwork aufrichtige Anerkennung und

Dank; nicht zuletzt auch dafür, dass sie bewiesen haben, dass die oft zu Recht kritisierten Monsterveranstaltungen konkrete Früchte tragen können.

Die in spanischer Sprache abgefasste Publikation umfasst 87 Seiten und 27 Tafeln (Zusammenfassungen in Spanisch, Katalanisch, Französisch, Englisch und Deutsch) und kann entweder direkt beim Instituto Antonio Agustín de Numismática, Avenida José Antonio 627, Barcelona (10), España zum Preis von 1300 Pesetas plus Porto oder über den Buchhandel (ISBN 84-85060-48-2) bezogen werden.

Franz E. Koenig

NEKROLOG – NÉCROLOGIE

In memoriam Colin M. Kraay 1918–1982

Vor einem Jahr, am 27. Januar, ist Colin MacKinnal Kraay, Konservator des Heberden Coin Room im Ashmolean Museum, Oxford, nach kurzer, schwerer Krankheit gestorben.

Es gab wohl kaum ein Gebiet der antiken Numismatik, wo der Verstorbene nicht heimisch war und wo er nicht Kompetentes zu sagen hatte. Abhold den ausgetretenen, sicheren, aber letztlich langweiligen Pfade der communis opinio, suchte er, als echter Forsscher, immer wieder nach neuen Wegen, erschloss dabei neue Gebiete oder gab belebende Impulse.

Das Verzeichnis seiner Schriften ist zugleich ein dynamischer Abschnitt der Wissenschaftsgeschichte. Seine Leistungen sowie die zahlreichen Ehrungen, die er in seinem Gelehrtenleben erhielt, wurden anderswo gewürdigt.

Hier sei nur eine, allerdings exemplarische und den Lesern dieser Zeitschrift bestens bekannte, Arbeit in Erinnerung gerufen: die Publikation der Fundmünzen von Vindonissa. Durch persönliche Freundschaft auf dieses Thema gekommen, meisterte er das schwierige Material. Die erzielten Resultate sprengten den Rahmen des Lokalen, die Monographie setzte neue Maßstäbe für weitere Fundmünzen-Veröffentlichungen.

C.M. Kraay war ein treuer, stets hilfsbereiter Freund, freigiebig im Zugang zu den Schätzen seines Wissens. Er konnte es sich leisten, auch jüngeren Wissenschaftlern und Anfängern gegenüber als Kollege im wahren Sinne des Wortes aufzutreten. Seine Freude an der Arbeit wirkte ansteckend, seine unvergessliche Humanitas ermutigend. Sein Tod ist ein grosser Verlust für die Numismatik – und für uns Numismatiker.

B. Kapossy

Die Generalversammlung 1983 findet am 15./16. Oktober 1983 in Altdorf UR statt.

L'assemblée générale 1983 aura lieu à Altdorf UR le 15 et 16 octobre 1983.
